



Luis Reina murió en el acto en el portal de su casa

## Los funerales por Luis Reina se celebrarán hoy en Bilbo

### Bilbo

Los funerales por Luis Reina Mesonero, de 61 años, muerto la noche del martes en Bilbo al estallar una carta-bomba que recogió en el portal de su domicilio, se celebrarán hoy en la parroquia de Nuestra Señora de Covadonga, de la capital vizcaína.

El gobernador civil en Bizkaia, Daniel Vega, acudió en la mañana de ayer al domicilio de la víctima para mostrar su condolencia a los familiares, y habló con la esposa de Luis Reina, inválida desde hace mucho tiempo, y el hijo de ambos, de 25 años, según informaron a Efe fuentes del Gobierno Civil.

El hijo de Luis Reina explicó al gobernador que a la hora del atentado, las 20,40, se encontraba en casa, en el cuarto piso del mencionado inmueble, cuando oyó una explosión y se asomó al balcón de su casa para ver lo que ocurría.

Al no observar nada bajó rápidamente las escaleras y en el portal se encontró con el cuerpo, ya sin vida, de su padre.

El hijo comentó al gobernador que Luis Reina había sufrido hace dos años una trombosis de la que aún padecía diversas secuelas, como la falta de visión y oído. Debido a ello, Luis Reina Mesonero había dejado su trabajo en el puesto de venta de pescados que regentaba en el mercado bilbaino de La Ribera, negocio del que ahora se ocupaban el hijo y otro familiar.

Los familiares del fallecido reiteraron que no encuentran ninguna explicación para lo ocurrido y que era una persona bien considerada por sus vecinos y allegados.

Luis Reina Mesonero murió la noche del martes en el portal de su domicilio al estallar una carta-bomba que acababa de recoger del

buzón, compuesta por unos 150 o 200 gramos de explosivo, que le impactó en pleno rostro, manos, y parte superior del tórax.

La carta que contenía el explosivo era un sobre comercial, de unos 15 centímetros de longitud, que quedó completamente destruido por la deflagración, desconociéndose si en el mismo figuraba el nombre de la víctima.

El hijo de Luis Reina dijo también que su padre subía habitualmente la correspondencia a casa antes de abrirla, e ignoran por qué el martes actuó de otro modo.

Según ha indicado el Gobierno Civil en Bizkaia, los investigadores barajan la hipótesis de que los remitentes de la carta-bomba hayan confundido a Luis Reina con otra persona, aunque en la vivienda no vive ningún funcionario policial, según ha indicado el Gobierno Civil.

## Idigoras acusa a Ardanza de degradación política y traición

### Bilbo

Jon Idigoras, portavoz de la Mesa Nacional de Herri Batasuna respondió ayer a las duras críticas emitidas por el presidente autonómico, José Antonio Ardanza, en relación con los atentados ocurridos anteayer en Madrid y Bilbo.

Jon Idigoras rechazó las declaraciones del dirigente peneuvista afirmando que éstas son "más graves aún cuando el propio Ardanza, en una posición de absoluto oportunismo, pide que no se vote a Herri Batasuna por ser ésta formación política culpable de lo que está sucediendo. Sólo desde la degradación política que supone la traición diaria a todos los principios abertzales en que han incurrido Ardanza y los dirigentes de su partido pueden decirse semejantes barbaridades. Sólo quien cumple el papel de lacayo de Madrid y pretende ser portavoz en Euskadi del Gobierno centralista, sólo de quien ha perdido la más mi-

nima sensibilidad abertzale y cada día se aleja más de su pueblo, puede esperarse una actitud similar".

El dirigente de Herri Batasuna afirmó también que "si el señor Ardanza tiene deseos de buscar verdaderamente culpables podría comenzar por mirarse a sí mismo y a su partido quienes, desde una posición ciega, boicotearon y reventaron las conversaciones de Argel, desde las que se podía haber encontrado un camino de solución para que no tuviera lugar ningún atentado".

En referencia concreta a las acusaciones vertidas contra HB el portavoz de HB dijo que "si entrásemos en el absurdo terreno de las acusaciones, en el que el señor Ardanza ha entrado para culpabilizar a HB, podríamos perfectamente, y con más justificación quizás, culpabilizar a Ardanza de los atentados a militantes vascos, así como de las múltiples torturas y sufrimientos, de

la dispersión que están sufriendo los prisioneros políticos vascos, precisamente por la actitud cobarde y claudicante del señor Ardanza y de lo que él representa, por lo que ello significa de cobertura a esa política. Con más justicia aún que el señor Ardanza podríamos desde HB pedir que no se le vote ni a él ni a su partido ni a su proyecto, por entender que todos ellos son: una agresión constante a la soberanía y las libertades del pueblo vasco; al tiempo que es un cheque en blanco para el Gobierno de Madrid".

Finalmente Idigoras aseguró que "el señor Ardanza, con estas declaraciones impropias de quien debe tener la mínima sensibilidad hacia nuestro pueblo, ha demostrado una vez más su fobia patológica contra Herri Batasuna, la mala conciencia de quien se siete traidor a su pueblo y, al mismo tiempo, su limitada capacidad mental".

## Ardanza dice que votar a HB potencia la «actitud de ETA»

### I.I. Gasteiz

José Antonio Ardanza apeló ayer a la sensibilidad de los votantes de Herri Batasuna, que "a través de ese voto están potenciando o manteniendo estas actitudes de ETA". El lehendakari del Gobierno de Gasteiz compareció ayer ante los medios de comunicación para condenar los atentados del pasado martes, que consideró que suponían un "salto cualitativo" en la actividad de esta organización armada.

En las declaraciones efectuadas en el jardín de Ajuria Enea, José Antonio Ardanza manifestó que no quería hacer ningún tipo de llamamiento a ETA puesto que "poco o ningún caso nos está haciendo". Lo que sí estimó conveniente el presidente del Ejecutivo autonómico fue apelar "a la sensibilidad de un cierto sector de esta sociedad, de esa gente que, muy probablemente en muchos de los casos con la mejor de las voluntades, está votando a HB, y a través de ese voto lo que está en definitiva es potenciando y manteniendo estas actitudes de ETA".

Ardanza continuó afirmando que "si detrás de todo esto lo que se quiere es seguir defendiendo que todo ello responde a la defensa de unos ideales nacionalistas, a favor del pueblo vasco, etc. etc., tengo que decir que eso es falso". Para el lehendakari, "el pueblo vasco, en su inmensa mayoría, está diciéndole a ETA, déjenos en paz, porque por ahí no nos llevan ustedes a ningún final positivo. El pueblo vasco tiene otros instrumentos, tiene otras fórmulas, tiene otros medios para poder ir prosperando desde el punto de vista de su identidad nacional, de su economía y del progreso en general".

Pese a que en el momento de hacer sus declaraciones aún no se conocía la autoría de los atentados, tal y como reconoció el lehendakari, éste señaló que con toda probabilidad estos serían obra de ETA y los calificó de "salto cualitativo". Basó su calificativo en que "por una parte se está atentando contra el poder judicial, lo cual creo que es muy grave, y al mismo tiempo porque se está recurriendo a las cartas-bomba para que un pobre señor abra su sobre y lo mate, y lo ase —enfaticó—, desde luego creo que es ya el colmo de la indignidad y la cobardía. Si esos son los comportamientos de los grandes héroes de la revolución, estamos apañados".

José Antonio Ardanza manifestó que no tenía intención de convocar ningún contacto o reunión entre los firmantes del «Pacto de Ajuria Enea».

### HB no valora

El portavoz de HB, Jon Idigoras, rechazó valorar públicamente los atentados para evitar que "se nos interprete", según aseguró en rueda de prensa a preguntas de los periodistas.

Idigoras recaló que "desde HB lo tenemos muy claro: ni es el momento, ni vamos a entrar en cualquier valoración. En primer lugar —explicó— porque las valoraciones que haga HB son interpretadas y al mismo tiempo valoradas desde otros puntos de vista y nosotros no estamos dispuestos a correr esos riesgos".

"Cuando queramos interpretar nuestra melodía —agregó Idigoras—, lo haremos, pero a su debido tiempo" y reiteró su negativa a valorar los sucesos "porque nuestra línea está clara: queremos y deseamos buscar soluciones, y punto", concluyó.

### PSE—PSOE: Grave ataque

La comisión ejecutiva del PSOE expresó que con los atentados de Carmen Tagle y Luis Reina, "una vez más, ETA ha perpetrado un grave ataque a la democracia y a uno de los poderes que la sustenta, el poder judicial".

Tras mostrar su "enérgica" condena por los "salvajes" atentados de ayer en Madrid y Bilbo, la dirección del PSOE en Vascongadas subrayó que "ETA se ha descubierto ante la sociedad como una banda puramente mafiosa".

### Tribunal Superior Justicia

Los diversos estamentos del Tribunal Superior de Justicia en Bilbo expresaron su "dolor" por el atentado contra su compañera la fiscal Carmen Tagle, y de Luis Reina Mesonero.

La nota de condena fue firmada por la Fiscalía y la Sala de Gobierno del Tribunal Superior de Justicia de la Comunidad Autónoma, así como las Fiscalías y las Audiencias provinciales, la delegación territorial del Colegio Nacional de Secretarios Judiciales, la Junta de Personal, magistrados, jueces, fiscales, secretarios, médicos forenses y funcionarios judiciales que ejercen en Euskadi.

"El asesinato —resaltan— no va a conseguir doblegar a quienes ejercemos la función jurisdiccional en el País Vasco, ni va a hacernos cejar en la defensa de la ley y en la tutela de los derechos de todos los ciudadanos".

### Ordoñez (PP): «Cáncer de la sociedad»

El presidente del Partido Popular (PP) en Gipuzkoa, Gregorio Ordoñez, declaró que "el cáncer de nuestra sociedad son los criminales y sus seguidores".

Ordoñez opinó que "mientras existan grupos terroristas sembradores de la muerte y la violencia, palabras como libertad y democracia aparecerán siempre condicionadas".

"Parece increíble: pero en pleno 1989 hay animales, me resisto a llamarlos personas, que justifican el empleo de la violencia para intentar imponer su dictadura. Me refiero claramente a HB, cuyos dirigentes y seguidores vociferan una y mil veces el apoyo a su brazo armado: ETA", agregó.

"Me ratifico plenamente en la convicción de que HB está incapacitada para participar en elección alguna si no acepta las reglas del juego democrático y niega todo apoyo a la violencia", concluyó Ordoñez.